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福生市教育委員会会議録 

平成29年第７回定例会 

１ 開催年月日  平成29年７月28日（金） 

２ 開始時刻  午後３時00分 

３ 終了時刻  午後３時28分 

４ 場 所  第二棟４階 第１委員会室 

５ 出席委員  教   育   長  川  越  孝  洋 

         委       員  渡  辺  浩  行 

         委       員  加  藤  孝  子 

         委       員  坂  本  和  良 

         委       員  野  口  哲  也 

委       員  新  藤  美 知 子 

６ 欠席委員  なし 

７ 出席者氏名  教 育 部 長  久  保     淳 

         参事兼教育指導課長  井  尻  郁  夫 

         教 育 総 務 課 長  中  島  雅  人 

         教 育 支 援 課 長  野  崎  昌  利 

         学 校 給 食 課 長  村  野  和  彦 

         生涯学習推進課長  岡  部  健  一 

         スポーツ推進課長  内  藤  毅  誠 

         公 民 館 長  佐  藤  克  年 

         図 書 館 長  森  田  雅  枝 

         特別支援教育担当主幹   千  葉  か お り 

         英語教育推進担当主幹  林     宣  之 

         指 導 主 事  森  保     亮 

８ 傍 聴 人  ０人 
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                               午後３時00分 開会 

教 育 長  それでは、定刻でございますので、ただいまから平成29年第７回福生市

教育委員会定例会を開会いたします。本日も大変お忙しい中、御出席を

賜りましてありがとうございます。本日の予定につきましては、お手元

のとおり、進めさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

        これより本日の会議を開きます。 

        これより日程に入ります。 

        日程第１、会議録署名委員の指名を行います。 

        福生市教育委員会会議規則第19条の規定に基づき、渡辺浩行委員、坂本

和良委員の両名を署名委員として指名いたします。 

        次に、日程第２、教育長報告を行います。教育長報告を各担当部長より

申し上げます。 

        初めに、久保教育部長より報告いたします。 

教 育 部 長  それでは、私から教育長報告を申し上げます。資料につきましては、Ａ

３横の資料でございます。 

        私からは、学校教育を除く所管事務ということで説明させていただきま

す。 

        まず、市全体でございます。７月９日にもくせい会館完成記念式典と福

生市表彰式が行われました。もくせい会館は、地域会館から地域活性化の

拠点とすることでリニューアルしまして、１階には生活環境部のシティセ

ールス推進課と協働推進課が移っております。また、表彰式におきまして

は、教育関係といたしまして、自治功労者に、平野裕子様、そして一般表

彰としまして、德永喜昭氏と文化財保護審議会委員でございました故河上

一雄氏が表彰されております。 

        次に、教育総務課でございます。５日に福生市公立小・中学校ＰＴＡ連

合会教育懇談会が福生二中で開催されました。今年度は教育委員も御出席

していただきまして、教育委員の活動内容など新ＰＴＡ会長との懇談がな

されました。 

        学校給食課でございます。12日に学校給食センター運営審議会が開催さ

れ、審議会委員21名に委嘱状が交付されました。14日には、学校給食が終

了となりました。また、22日にプレス向け、23日に一般向けの防災食育セ

ンターの内覧会がございました。22日は７社の報道機関、23日は416人の

見学者がございました。皆様、最新の設備を興味深く見学されていらっし

ゃったようでございます。 
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        続きまして、生涯学習推進課でございます。22日から25日までグローバ

ルヴィレッジが開催され、参加者37名、無事に帰ってまいりました。本事

業につきましては、教育委員にも視察をいただきまして、ありがとうござ

いました。先ほどの防災食育センターの内覧会を含め御出席をいただきま

したことに、改めてお礼申し上げます。 

        なお、報告会につきましては、８月10日に市民会館で行われますので、

ぜひ教育委員の皆さんにもお越しいただければと思っております。 

        スポーツ推進課に移ります。７月９日から市営プールが開場しておりま

す。また、今月から東京都市町村総合体育大会が行われておりまして、福

生市を会場といたしまして、野球、バドミントン、剣道、水泳などを実施

する予定でございます。 

        公民館でございます。７月８日、９日に本館まつりが開催されておりま

す。参加者は、延べ2,103名、参加団体が69団体ございました。 

        図書館でございます。７月11日から13日まで福生第二中学校の職場体験

がございました。中央、わかぎり、武蔵野台の図書館３館で生徒を各館３

名ずつ受け入れまして、おはなし会の補助、科学あそびといったイベント

のお手伝い、書架の整理等の体験をしていただきましたところでございま

す。 

        私からは以上でございます。 

教 育 長  次に、井尻参事より報告いたします。 

参事兼教育指導課長  では、２枚目、Ａ４判の資料をご覧ください。学校教育に関する所管事

務につきまして御報告申し上げます。 

        １点目が、特別支援学級宿泊行事でございます。福生第一小学校ひまわ

り学級が６月29日、30日、山梨県の清里に行ってまいりました。また、次

の週、７月６日、７日、福生第一中学校８組が静岡県御殿場に行ってまい

りました。いずれも無事に、そして充実した二日間を過ごし戻ってきたと

いうことでございます。福生二小くまがわ学級につきましては、本年度は、

秋、11月１日、２日を予定しております。 

        次に、東京都児童・生徒の学力向上を図るための調査でございますが、

７月６日木曜日に全校で実施いたしました。対象は、例年どおり小学校は

第５学年、教科は国語、社会、算数、理科、中学校は第２学年、国語、社

会、数学、理科、英語です。いずれの学校も無事にスムーズに調査を実施

することができました。現在分析をしているところでございます。 

        ３点目は、１学期終業式でございます。７月20日木曜日に全校終了いた
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しました。校長先生方が夕方報告にいらっしゃいましたけれども、どの学

校も大きな事故もなく、１学期を終えることができましたという報告がご

ざいました。 

        続いて、４点目は当面の予定でございます。今年度から初めて実施しま

す名栗移動教室の実施踏査に８月１日、校長３名、副校長１名を含む16名

で行ってまいります。加えて事務局からは林主幹、鈴木指導主事が同行い

たします。宿泊施設、野外活動関係の施設、プラネタリウム等を確認して

まいります。実施踏査は日帰りの予定でございます。 

        次に、校長研修会が８月４日金曜日に教育委員の坂本委員に講師をお願

いいたしまして、「これからの時代に求められる学校経営と学校経営方

針」という内容で講義と演習を行う予定でございます。坂本委員におかれ

ましては、どうぞ御指導のほどよろしくお願いいたします。 

        最後に、初任者宿泊研修会を８月21日から23日まで、八王子のセミナー

ハウスで行う予定でございます。青梅市、あきる野市、そして瑞穂町を除

く西多摩郡、さらには島嶼部の初任者も参加して行う予定でございます。 

        以上でございます。 

教 育 長  以上、報告は終わりました。質問がありましたらお願いいたします。 

        いかがでしょうか。よろしいですか。それでは、ないようでございます

ので、教育長報告を終わります。 

        日程第３、議案第53号、平成29年度社会教育関係団体に対する補助金の

交付に関する答申についてを議題といたします。生涯学習推進課長より内

容の説明をお願いします。 

生涯学習推進課長  それでは、日程第３、議案第53号、平成29年度社会教育関係団体に対す

る補助金の交付に関する答申について御説明申し上げます。資料３ペー

ジをご覧ください。 

        まず、提案理由でございますが、福生市社会教育委員の会議の答申に基

づきまして、平成29年度において社会教育関係団体に対し補助金を交付し

たいので、本議案を提出するものでございます。 

        資料５ページをご覧ください。答申の内容でございますが、平成29年７

月４日付福社会発第１号により、福生市社会教育委員の会議の議長から、

福生市教育委員会教育長に対しまして、平成29年度社会教育関係団体に対

する補助金の交付について、交付すべき団体の補助金額を次のとおり決定

した旨の答申をいただきました。 

        なお、この答申につきましては、平成29年６月30日の第６回教育委員会
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定例会において、平成29年度の社会教育関係団体に対する補助金の交付に

ついて御審議いただき、社会教育委員の会議に諮問する旨を御決定いただ

きましたので、それに基づく諮問に対するものでございます。 

        交付すべき団体と補助金額の内訳につきましては、別表のとおりでござ

いまして、福生市文化協会へ81万円、ボーイスカウト・ガールスカウト福

生市連合育成会へ42万1,000円、福生市公立小中学校ＰＴＡ連合会へ37万

7,000円でございます。 

        なお、６ページには平成26年度からの各団体への補助金の状況を記載し

てございます。 

        説明は以上でございます。御審議を賜り、原案のとおり御決定ください

ますようお願い申し上げます。 

教 育 長  内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。 

        よろしいでしょうか。それでは、ないようですので質疑を終わります。 

        お諮りいたします。議案第53号は原案のとおり決することに御異議あり

ませんか。 

        （「異議なし」の声あり） 

教 育 長  異議なしと認めます。 

        よって、議案第53号は原案のとおり可決することといたします。 

        次に、日程第４、議案第54号、福生市図書館協議会委員の任命について

を議題といたします。図書館長より内容の説明を願います。 

図 書 館 長  それでは、日程第４、議案第54号、福生市図書館協議会委員の任命につ

いて御説明させていただきます。議案書７ページをお開きください。 

        提案理由でございますが、福生市図書館協議会条例第３条の規定に基づ

き、次の者を福生市図書館協議会委員に任命しようとするものでございま

す。平成28年10月28日の平成28年第10回教育委員会定例会におきまして、

平成28年11月１日から任期２年の委員の任命をいただきましたが、そのう

ちの社会教育委員からの推薦で当図書館協議会委員をしていただきました

方が、平成29年３月31日付をもって退任なされたことに伴い、社会教育委

員の会議において新たに図書館協議会委員を推薦していただきたい旨、お

願いしておりまして、本日提出させていただくものでございます。お名前

は、山田麗香様、任期は、前任者の残任期間であります平成29年４月１日

から平成30年10月31日まででございます。 

        説明は以上でございます。原案のとおり任命していただきますよう、よ

ろしくお願いいたします。 
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教 育 長  内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。 

坂 本 委 員  この方が任命することについては何もないのですけれども、任期が29年

４月１日までさかのぼるというのはなぜなのかという、そこだけ説明して

いただけますか。 

図 書 館 長  申しわけございません。先ほど御説明させていただきましたように、社

会教育委員の会議において推薦が必要でございました。その社会教育委員

の会議が４月１日以降に初めて実施したということを受けまして、こちら

図書館としては社会教育委員の会議の議長様に推薦依頼をお願いし、その

回答を受けたのが６月に入ってからでございました。この時期になってし

まいましたということでございます。よろしくお願いいたします。 

教 育 長  よろしいでしょうか。 

坂 本 委 員  この４月１日から委員が空白期間になるということは何か問題があるの

ですか。この時期に次の人が選ばれるのは別にどういう問題も何もないと

思うのですけれども、４月１日にさかのぼらなければいけないのは空白期

間をつくるということが何か制度上問題があるから、ここにさかのぼるの

かということをお聞きしたかったのです。 

図 書 館 長  福生市図書館協議会条例の中で残任期間ということになっておりました

ので、４月１日までさかのぼるということで、図書館協議会の会議もこの

期間一切開催しておりませんので、問題はございません。さらに、図書館

協議会委員は10名以内ということになっておりますので、欠員が出たこと

によってどうしても補充しなければならないという規定ではないというこ

とがございます。 

        以上でございます。 

教 育 長  よろしいですか。 

坂 本 委 員  はい。 

教 育 長  よろしいでしょうか。それでは、ないようですので質疑を終わります。 

        お諮りいたします。議案第54号は原案のとおり決することに御異議あり

ませんか。 

        （「異議なし」の声あり） 

教 育 長  異議なしと認めます。 

        よって、議案第54号は原案のとおり可決することといたします。 

        次に、日程第５、報告第22号、平成29年度スプリング・スクール実施報

告についてを議題といたします。森保指導主事より内容の説明をお願いい

たします。 
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指導主事（森保）  それでは、日程第５、報告第22号、平成29年度スプリング・スクール実

施報告について、報告いたします。本日配付させていただきました両面刷

り報告第22号資料をご覧ください。 

        スプリング・スクールの目的は、中学校入学の時期を捉え、宿泊を伴う

学習を通して福生市立中学校の生徒にみずから学び、みずから考える力の

基礎となる望ましい学習習慣や生活習慣の基礎を身につけさせること及び

宿泊を伴う学習を通して、新１年生相互並びに新１年生と教員との人間関

係を育み中学校生活への早期適応を図るとともに、自他を大切にした望ま

しい集団生活を送る力を身につけさせるとしております。 

        本年度も４月24日から福生第二中学校の実施を皮切りに、３校とも高尾

の森わくわくビレッジにおきまして、２泊３日にて実施いたしました。当

日の様子につきましては、委員の皆様に現地まで足をお運びいただきご覧

いただきました。ありがとうございました。 

        資料には期間中に実施いたしました学習状況調査の結果をお示ししてお

ります。本調査は、業者による全国調査を本市の１年生全員に受験させ、

小学校における学習の定着状況を把握し、中学校における今後の指導改善

を図ると同時に、小学校に対しましても、本結果を受け、現６年生への指

導改善に役立てることを目的に国語と数学の２教科で実施しております。

各教科の平均正答率は、国語67.4％、数学49.6％でございました。本調査

の作成業者が設定いたしました目標値と比べますと、国語では３ポイント

程度上回り、数学はほぼ目標値となっております。今年度の調査結果にお

ける成果を１点挙げさせていただきますと、数学における基礎的知識、技

能が改善傾向にあることがわかりました。本年度数学における数と計算の

領域における平均正答率が71.6％で、学力ステップアップ推進地域指定事

業を始めた２年前の結果と比べて数値が改善していることがわかります。 

        反対に課題が見られた問題は、国語では「ただちに」という言葉を使っ

て主語と述語の整った文を書きなさいという問題でございます。実は、昨

年度の同調査においても「そっと」という言葉を使って主語と述語の整っ

た文を書きなさいという問題、一昨年度は、同様に「まさか」という言葉

を使って主語と述語の整った文を書く問題が出題されております。本問題

について正答率の改善が余り見られておりません。誤答分析をしたところ、

誤答の多くが主語、述語が整った文章が書けていないことがわかりました。 

        裏面をご覧ください。数学では半径11センチの円の面積を求める式を答

える問題でございます。本問題は、中位層以下の生徒の正答率が低く、全
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体的に苦手意識がはっきり出ている問題でございました。その下側の実施

後のアンケートの結果をお示しいたしました。全体的に生徒の肯定的な回

答が多く、自由記述からも、勉強に集中して取り組むことができたや、友

達や先生との距離感が縮まったような気がしたなどの意見が目立ちました。

また、引率した教員からのアンケートでは学校での教育活動につなげよう

とする意見があった一方、年度当初の実施のため準備等の負担が大きいと

いったような意見も一部に見られました。教育指導課といたしましては、

学力調査結果やアンケート結果等を校長会やスプリング・スクール実施協

議会等で共有し、課題改善を図ってまいりたいと思います。 

        以上で報告とさせていただきます。 

教 育 長  内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。 

渡 辺 委 員  参加人数なのですけれども、教えていただけませんか。在籍者数より少

ないではないですか。これは何かあったのですか。 

指導主事（森保）  福生第三中学校は、欠席者はおりませんでした。福生第二中学校に関し

ては体調不良のため、２名が欠席と報告を聞いております。福生第一中学

校に関しては、この136名のうち６名が特別支援学級に在籍している生徒

でございまして、欠席したのは体調不良で１名ということでございます。 

        以上でございます。 

教 育 長  よろしいですか。 

渡 辺 委 員  小学校時代の不登校とのその関係性があるのかなと思ったのですけれど

も、そういうことはない。 

指導主事（森保）  この欠席した生徒が小学校時代に欠席日数が多かったかどうかというと

ころについては、現時点でわかってございませんので、また改めて報告さ

せていただきたいと思っております。 

        以上です。 

教 育 長  ほかにございますか。 

        いかがでございますか。よろしいですか。学習状況調査は出身小学校ご

とに学校に戻して今後の授業改善等に役立てさせるという説明をさせてい

ただきましたが、例年のように取り扱ってまいりたいと考えております。 

        よろしいでしょうか。それでは、ないようですので質疑を終わります。 

        お諮りいたします。報告第22号は報告のとおり承認することに御異議あ

りませんか。 

        （「異議なし」の声あり） 

教 育 長  異議なしと認めます。 
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        よって、報告第22号は報告のとおり承認することといたします。 

        次に、日程第６、報告第23号、平成28年度学校給食会計収支決算につい

てを議題といたします。学校給食課長より内容の説明を願います。 

学校給食課長  説明に入らせていただく前に、７月23日に行われました防災食育センタ

ー内覧会にお越しいただきましてどうもありがとうございました。改めて

御礼申し上げます。 

        それでは、日程第６、報告第23号、平成28年度学校給食会計収支決算に

ついて御報告いたします。13ページをお願いいたします。 

        こちらにつきましては、平成29年６月27日に福生市学校給食センター運

営審議会委員から選出されております監事による監査におきまして承認さ

れ、また７月12日に開催いたしました福生市学校給食センター運営審議会

において同様に承認いただいております。 

        15ページをご覧ください。説明に当たり、予算額及び調定額の説明は割

愛させていただき、収入済額を中心に説明させていただきます。児童給食

費は、収入済額１億816万860円で、前年度比229万8,990円の減額でござい

ます。これは、児童数の減によるものでございます。収入未済額は59万

9,630円、前年度比36万7,750円の減でございます。 

        次に、教職員給食費は収入済額1,275万7,820円で、収入未済額はござい

ません。なお、現年度分の収納率は99.51％で、前年度比0.29％の増でご

ざいます。 

        次に、過年度分給食費は収入済額96万4,520円で、前年度比２万3,620円

の減、収入未済額は37万7,190円、前年度比７万1,540円の減でございます。

過年度分収納率は71.89％で、前年度比3.12％の増でございます。 

        次に、補助金は牛乳に対する市からの補助金でございます。牛乳単価の

３％に相当する額で、収入済額は64万1,197円でございます。 

        雑収入は、預金利息、廃油の売り払い代金、試食会費で、収入済額８万

7,867円、前年度比6,417円の増で、廃油の売り払い代金、試食会費の増

が主な理由でございます。 

        繰越金は、前年度からの繰越金で1,602万9,832円でございます。 

        以上、収入の部、収入済額の合計は１億3,864万2,096円、収入未済額97

万6,820円でございます。収入未済額の前年度比は43万9,290円の減で、前

年度分、過年度分を合わせた学校給食費全体の収納率は99.20％でござい

ました。 

        次に、支出の部でございます。主食費の支出済額は1,701万7,921円で、
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前年度比174万339円の増でございます。増額の理由でございますが、児童

数は減少したものの米やパンの価格が上昇したことによるものでございま

す。副食費の支出済額は7,731万2,514円で、前年度比803万5,456円の減で

ございます。全般的に入札価格が低下したことによる減額でございます。

牛乳費の支出済額は2,592万1,697円で、前年度比19万2,227円の増でござ

います。こちらは、牛乳単価の上昇によるものでございます。 

        次の還付金、予備費については、執行ございませんでした。 

        以上、支出の部、支出済額合計は１億2,025万2,132円、前年度比610万

2,890円の減でございます。 

        次に、収支残金でございますが、収入済額合計から支出済額合計を差し

引いた1,839万9,964円でございまして、前年度比236万132円の増でござい

ます。これは、副食費の価格が低下したことや給食費の収納率の増による

ものでございます。 

        報告は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

教 育 長  内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。 

        いかがでしょうか。よろしいですか。それでは、ないようですので質疑

を終わります。 

        お諮りいたします。報告第23号は報告のとおり承認することに御異議あ

りませんか。 

        （「異議なし」の声あり） 

教 育 長  異議なしと認めます。 

        よって、報告第23号は報告のとおり承認することといたします。 

        次に、日程第７、その他報告事項について、事務局からございますか。

特にないということでございます。 

        委員の皆様から何かございますか。よろしいでしょうか。 

        ないようですので、その他報告事項を終わります。 

        以上で本日の日程は全て終了いたしました。 

        これをもちまして、平成29年第７回福生市教育委員会定例会を終了いた

します。ありがとうございました。 

午後３時28分 閉会 


